



# 緑小だより

平成29年3月1日

墨田区立緑小学校

校長 保坂 登

<http://members2jcom.home.ne.jp/midorisho-sumida/>

## 敬う心

校長 保坂 登

会津藩幼年者（六～九才）への教えに「じゅうの掟」というものがありました。一、年長者の言うことに背いてはなりません。二、年長者にはお辞儀をしなければなりません。三、虚言を言うことはなりません。四、卑怯なことをしてはなりません。五、弱い者をいじめてはなりません。…ならぬものはならぬものと続きます。掟の一と二は、年長者が絶対的であることに疑問を感じる方も多いと思います。年長者の言動には間違えることもあり、戦争に邁進してしまったという過去の反省からです。

しかし、年長者を敬う心は大切だと考えます。まずは、親を敬う心、親を軽んじて敬う心がなかったら、親の教えは身につきません。人間は生まれ落ちたまま放っておかれたら、やはり野獣に等しい暮らししかできません。親が子供に教えるということは、人間としての大切なつとめです。毅然とした態度で、愛情と熱意をもって教えることが大切と考えます。表面上は友達のような家族がいますが、押さえるべきところではきちんと親としての姿を見せていることでしょう。

次に、親以外の大人、身近な先生や地域の大人を敬うことが大切と考えます。年長者を敬い、謙虚に師事することから、一言一句が身につき成長すると考えるからです。私の高校時代の先生で、目が不自由な先生がいました。先生の板書は、文字と文字が重なってしまうことがあり苦情を言う生徒もいました。確かに文字と文字が重なることはいけないことですが、よく講義を聴いていると講義は分かりやすく、それらの文字を理解できました。よき仕事をする人を心から敬う。この世の中には、敬う心があれば敬うに値する人やものは無数にあると考えます。

人間には、人やものの中に敬うべき価値を見出す力が与えられています。そして、敬う心を育てる入口は言葉遣いです。「本」→「本を取って」→「本を取ってください。」→「本を取っていただけますか。」緑小学校の子供たちには、敬語を使う場面を大切にさせ、敬うべき人やものを敬うことで心を豊かにし、高めていきたいです。

## 6年生の様子

6年学年主任 加藤 あゆみ

3月24日(金) 52名の6年生が緑小学校から卒業します。6年間の小学校生活を通して、子供たちは多くのことを学び、大きく成長してきました。入学した時には、想像もしていなかった出来事に、喜び、楽しみ、時には悲しみ、悔しい思いもしてきたことでしょう。

そんな一人一人が、さまざまな人との出会いから、人の気持ちが分かるようになり、自分のことも振り返ることができるようになりました。そして、限りない未来に向かって、さらなる勇気の一步を踏み出そうとしています。

この成長のかけには、多くの方々の支えがありました。そんな方々への感謝の気持ちを胸に大切な残りの日々を過ごしていきます。6年間のご支援、どうもありがとうございました。



### ユニセフ募金ご協力ありがとうございました。



皆さんの真心で、総額52,289円の募金が集まりました。世界の隅々まで、緑小学校の皆さんの思いと一緒に届けられることと思います。優しい気持ちのいっぱい詰まった活動でした。本当にありがとうございました。

## 6年生を送る会

特活主任 戸部 陽子

最高学年として学校をリードしてくれた6年生。卒業を祝い、感謝の気持ちを伝えることをめあてに、2月25日に6年生を送る会が開かれました。

3年生が花のアーチで花道を作り、入場曲を演奏する中、6年生と1年生がちょっぴり照れくさそうに入場しました。昨年4月の1年生を迎える会では、6年生が1年生とともに入場しました。今回は、大きくなった1年生が6年生をまるでリードするよう見えて、とても頼もしく思えました。

みどり学級のすてきなダンス、2年生の元気な歌、4年生の楽しいクイズ、学校を引き継ぐ5年生のダンスなど、それぞれ工夫された出し物が続き、6年生が笑顔で見守っていました。しかし、最後に歌を歌い、合奏をする時には、6年生の凛々しい姿にみんなが引き込まれました。

在校生は、6年生が残してくれたものを感じ取り、次年度への意欲が高まったようです。



# 平和集会

平和教育担当 中山 豊子

3月10日は、東京都平和の日です。太平洋戦争下において、1945年3月10日、アメリカ軍B29爆撃機による東京大空襲があり、約10万人の方が亡くなりました。墨田区でも多くの方が犠牲となっています。

この悲劇を繰り返さないために、緑小学校では毎年平和集会を開き、平和について考えています。今年は、3月9日に行います。集会委員会による東京大空襲の説明、劇、東京慰霊堂の話、感想などの発表の後、ビデオを見て、語り部の金田昌子さんから戦争の体験談を拝聴します。

自分達の住んでいる地域が、東京大空襲によって戦火に巻き込まれたことを知る機会になると思います。また、戦争について知り、平和を願う気持ちを強くしようとする態度が育ってくれればと願います。

事前指導として、墨田区「26万人の平和メッセージ」の折り鶴作りにペア学年活動の一環として取り組みました。また、4・5・6年生は平和に関する思いや願い、メッセージなどをカードに書きました。後日、区役所に平和のオブジェとして飾られます。

# 春休みについて

生活指導主任 樋口 努

今年度の春休みは3月25日(土)から4月5日(水)までとなっています。短い期間ではありますが、進学・進級に向けて道具箱の中身や絵具などの整理と準備、また、苦手な学習の復習など、万全の準備をしていただきたいと思います。

今年度の学校生活を生活指導の面から振り返ると、あいさつ週間の取組もあり、全体的には気持ちのよいあいさつが増えました。また、担任はあいさつを通して、朝食を取らずに登校したり、悩みがあったり少し落ち着かない様子の児童や体調不良にも気付くことができました。

今、新しい取組として黙働清掃にも取り組んでいます。物静かな雰囲気は、自分たちでいつもよりも丁寧に早く教室をきれいにすることができ、落ち着いた学校生活につながっているようです。

最後に毎年の課題でもある名無しの落とし物を、3月2日まで学校で展示します。記名することは、持ち物を大切にすることにつながると学校で話をしています。ご家庭でも声掛け、名前書きなどのご協力をよろしく願います。

# 3月の予定表

1	水	
2	木	保護者会(高)
3	金	謝恩会 午前授業(1~5年)
4	土	
5	日	
6	月	
7	火	安全指導
8	水	区小研
9	木	平和集会
10	金	すみだいじめ防止の日
11	土	
12	日	校内ワックスがけ
13	月	
14	火	
15	水	
16	木	緑幼稚園修了式
17	金	中学校卒業式
18	土	
19	日	校内ワックスがけ
20	月	春分の日 校内ワックスがけ
21	火	
22	水	緑幼稚園終業式 卒業式予行練習 午前授業(1~4年)
23	木	修了式 卒業式前日準備4時間授業
24	金	卒業式
25	土	春季休業開始 すみだ家庭の日
26	日	校内ワックスがけ
27	月	
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	

○校内ワックスがけ、及び校内清掃のお知らせ

3/12(日)、3/19(日)、3/20(月)、3/26(日・予備)の4日間は、校内ワックスがけ、及び校内清掃が行われます。作業の重大な妨げとなりますので、校内立ち入りはできません。忘れ物等での立ち入りもご遠慮ください。ご協力、よろしく願います。